

# **Pengembangan *SLOs* Sebagai *Integrated Assessment* Berbasis Pendekatan *SMART* Untuk Meningkatkan Kompetensi Mahasiswa PGSD Dalam Implementasi Kurikulum 2013**

Oleh:

Woro Sri Hastuti, Sekar Purbarini Kawuryan, Supartinah

## **Abstrak**

Penelitian ini bertujuan untuk mengembangkan *SLOs* (*Students Learning Objectives*) sebagai *integrated assessment* yang mampu mempersiapkan calon guru SD yang memiliki kompetensi profesional dalam mengembangkan alat evaluasi berbasis saintifik sesuai kurikulum 2013. Adapun tujuan khusus penelitian ini yaitu: 1) menghasilkan panduan penyusunan *SLOs* sebagai *integrated assessment* berbasis pendekatan *SMART* untuk membangun pembelajaran efektif dalam implementasi Kurikulum 2013 di SD; 2) mendapatkan data empiris tentang kemampuan mahasiswa calon guru SD dalam membuat rancangan dan mengembangkan tujuan akhir, penilaian, dan target pembelajaran berbasis Kurikulum 2013; dan 3) mendapatkan data empiris tentang kelayakannya.

Penelitian pengembangan ini mengadopsi prosedur *Four-D's Model* terdiri dari empat tahap yaitu pendefinisian (*define*), perancangan (*design*), pengembangan (*develop*) dan penyebaran (*disseminate*). Namun demikian dalam penelitian ini hanya sampai tahap *develop* dengan uji coba terbatas melibatkan mahasiswa calon guru SD di S1 PGSD FIP semester 4 sebagai nara coba. Data dikumpulkan melalui observasi dan dokumentasi produk. Keseluruhan data dianalisis menggunakan deskripsi kualitatif dalam persentase ketercapaian produk.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa telah dikembangkan model *SLOs* (*Students Learning Objectives*) sebagai *integrated assessment* yang telah melewati uji validitas, dan uji coba terbatas. Hasil uji coba terbatas menunjukkan: 1) panduan *SLOs* telah membantu mahasiswa calon guru SD dalam implementasi Kurikulum 2013; 2) belum seluruh kelompok mencapai perolehan skor 100 dalam tahapan pelaksanaan pembuatan tujuan akhir, penilaian dan target pembelajaran berbasis Kurikulum 2013 namun telah memenuhi capaian skor minimal kelayakan; dan 3) produk yang dikembangkan telah memenuhi kelayakan untuk diimplementasikan.

Kata kunci: evaluasi, *SLOs*, saintifik, SD, kurikulum 2013